

# LA DEFENSA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año, 4 pesetas; semestre, 2,25; trimestre, 1,25.—Pago adelantado.  
Anuncios á precios convencionales.

Se publica los lunes.

NÚMERO SUELTO DIEZ CENTIMOS

Dirección: Medina, n.º 3.—Administración: Mayor, 1

TELÉFONO: 69.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

SIGUENZA 13 DE MAYO DE 1918.

SEMANARIO REGIONAL INDEPENDIENTE

DIRECTOR: EDUARDO OLMEDILLAS

AÑO II

NÚMERO 51

**Carbones minerales de Asturias.**—Depósito en Guadara, calle de Lope de Haro, núm. 1.  
**GRANDES EXISTENCIAS**  
Galleta especial para cocinas.—Menudo para fraguas.—Cribado para motores á vapor.—Propietario: RAFAEL GONZALEZ.

## Así es la vida...

Ya se va convenciendo el señor Comisario general de Abastos, de que son una fiifa, todos ó la mayor parte de los resúmenes generales dados por los alcaldes con arreglo á los mantenimientos de existencias de primeras materias.

La lectura de la circular que la comisaría dirige á las autoridades locales produce una penosísima impresión, ya que hace constar que los tenedores de los artículos de consumo mandados relacionar dejaron de cumplir con su obligación ocultando total ó parcialmente sus mercancías, amparados por los alcaldes, ó contando, al menos, con su negligencia.

De donde resulta, según los últimos Boletines oficiales, que los mayores enemigos de los consumidores son las propias autoridades locales, que al cruzarse de brazos dejan el campo libre á los tenedores de artículos preciosos, para que les den el destino que más les convengan, contribuyendo con su indiferencia, de una manera eficaz al encarecimiento de la vida.

En la circular á que nos venimos refiriendo, se acuerda proceder á las comprobaciones que determina el Reglamento de 23 de Noviembre de 1916, que habrán de llevarse á cabo en todos los términos municipales, empezando por los que haya vehementes sospechas de ocultación, á fin de proceder contra los autores de ellas; haciéndose saber además que los denunciadores de esta clase de ocultaciones tienen derecho á percibir la mitad de la multa que se impongan á los ocultadores, ó sea del 20 por 100 de las especies objeto del comiso.

¿Y qué se adelantará con esto?... Que la comprobación se hará, pero que la capa no parece.

Y ¿qué invitar,—en una cuestión que los alcaldes no resuelven,—á la denuncia particular, halagándola con una recompensa, ilusoria realmente?...  
Si las autoridades no hacen nada absolutamente porque se cumpla la ley de quien va á obtenerla el ciudadano que se meta á redentor?... ¿No es esto risible?...

Mientras no se vaya de una manera decidida y enérgica á la incautación, los pobres continuaremos pereciendo de hambre, en tanto que los te-

nedores de artículos de consumo se enriquecen cada día más.

Sin embargo, la incautación, único remedio capaz de terminar con esta lucha horrible, entablada entre la codicia y la miseria, es difícil que se lleve á cabo; porque tan extrema determinación perjudicaría notablemente los intereses de unos cuantos negociantes, que es preciso respetar.

Hasta la fecha y apesar de ese farrago de disposiciones que diariamente se dictan, encaminadas, según se asegura, á surtir y abaratar de subsistencias nuestra nación, no se ha conseguido nada práctico. Antes por el contrario, los artículos de consumo, se venden más caros cada día que pasa. El Comisario de Abastos, no se cansa de enviar circulares á los gobernadores. Estos las trasladan á los alcaldes; pero ¿quién las cumple y quién las hace cumplir?

Y mientras los tenedores de mercancías las conservan para venderlas á precios fabulosos, con perjuicio de un vecindario que carece de lo más preciso, las autoridades locales permanecen impasibles, amparando con su actitud la codicia de unos pocos y fomentando la miseria y el hambre de los demás...

Y así es la vida!

## Finis coronat opus.

Murió *La Verdad Seguntina*. Séale la tierra ligera. No somos partidarios de hacer leña del árbol caído y de á more muerto, gran lanzada; pero tampoco queremos dejar de manifestar que desde su creación fué un semanario por demás agresivo.

Siempre fué, y casi siempre sin razón, la acometadora y tras de serlo siempre ha querido que ante sus diatribas inclinara todo el mundo la cabeza, y eso tratándose de un periódico como LA DEFENSA, no podía ser. No la bajan sus redactores sino ante la fuerza de la razón.

Lo que nos maravilla en extremo, es que un semanario en que daban á luz sus divinas producciones escritores tan conspicuos como «Un católico», «Un cura de allende», «Un cura que prescribe y se jubila al fin», y unos vates como «X-VZ» y el mismísimo Apolo pudiera dar al traste tan brevemente en detrimento inmenso para la gramática, la poesía, la teología y el latín de que tan sublimes

muestras nos han dejado esos superlativos talentos.

Escritores, que por su competencia en todo, eclipsaban á Descartes, Böllinger y Balmes: escritores ante los cuales, como ante Trajavo «muda se postró la tierra» han debido continuar su campaña y dar á la estampa esos incomparables pensamientos que brotaban de sus cerebros para encanto de la humanidad. Retirarse del proscenio, no tiene explicación. Quizá se deba á la falta esencial de suscriptores. Pero dejémosnos de floreos y digamos la verdad escueta.

«La Verdad Seguntina» ha muerto, porque á pesar de que sus redactores se juzgaban el «non plus ultra» de los ingenios patrios, apesar de querer hacer gala de su sal y su donaire, todos sus escritos resultaban á la postre, más sosos que una calabaza. El aticismo, la gracia, nace con el propio individuo y no se adquiere revolviendo bibliotecas. De ahí, que apesar de ofrecerse en muchos casos gratis dicho semanario, no hubiera quien quisiera leerlo, porque la verdad, se caía de las manos.

Si, señores acaparadores del Catolicismo, de la moralidad, de la sabiduría, que decidiais «ex cathedra» de la bondad de los demás.

Endiosados escritores que tuvisteis la osadía de despertar por sacristán á un sacerdote de cuya inteligencia estais á cien codos de distancia. Escritores mordaces que censurabais el verbo de un orador y poniais en las nubes á otros que no rayá á su altura. No; las censuras deben dirigirse siempre, haciendo caso omiso de la amistad ó del enojo. Lo demás es injusto.

¡Habeis caído bajo el peso de vuestras pobres ilusiones!

¡Bajo el peso de vuestro desaliento!

¡Bien muertos estais!

Humildísimos obreros de la inteligencia los que ponemos nuestras peccadoras manos en LA DEFENSA, nunca pretendimos dar lecciones á nadie, ni sublimarnos á nosotros mismos. No son tantos nuestros méritos, ni tan excelsas nuestras aspiraciones. Nos limitamos á procurar un rato de exparcimiento á nuestros queridos lectores, y por eso, por seguir ese camino agradable y llano es leído con gusto nuestro semanario y ha rebacado la cifra de quinientas suscripciones, cosa difícilísima de lograr en estos periódicos locales. Eso, que es lo que no han podido alcanzar esos sabios enciclopédicos que no estiman solo utilizables como acólitos.

Entre unos y otros el público ha juzgado; ha recaído la sentencia y ha llegado la ejecución. En vano sería que interpusiera el interdicto de recobrar.

Ante lo absurdo no cabe el recurso de casación.

Se retiran ustedes. ¡Eh, ¡eh, ¡eh! Nosotros continuaremos en el palanque, mientras haya público que nos lea.

## A UNA MAYA

En frente de tu ventana se eleva el mayo florido que el entusiasmo engalana y es que la grey, soberana por más linda te ha elegido.

Maya escogida de intento por más discreta y más pura, con mi más sincero acento permite, por un momento, que yo ensalce tu hermosura.

Yo, que no aspiro á tu amor, que no he de ser tu doncel, ni he de ser tu trovador, quizá maneje mejor que cualquiera otro el pincel.

Libre de amoroso afán, no me cegaré pasión; Ahí, niña, tus rasgos van; Yo no sé si alagarán á tu hermoso corazón.

De tu cabello el tesoro, que es diadema y es guirnalda que á tu frente hace de coro, como una cascada de oro cae suelto sobre tu espalda.

En tus tres trenzas van prendidos más de cuatro corazones, que aunque presos y oprimidos estarán agradecidos de verse en tales prisiones.

Pestañas largas, sedosas velan tus azules ojos, de miradas amorosas;

En tus pupilas hermosas no se reflejan enojos. Rosado, en tinte, dió á tus mejillas la Aurora y en rosas las transformó;

Muchas, Abril, atesora; como tus mejillas, no! Tu boca, que breve admiro y que de amor está hablando; cuando su sonrisa miro parece que es un suspiro que está en tus labios temblando.

Como encendido clavel que desgarró su botón porque ya no cabe en él, Tu boca es panal de miel; Es un beso en embrión, de blanco jazmín tesoro, caen, con gracia sin igual, unas vueltas de coral y una pequeña cruz de oro.

Y ese collar y cruz santa ponen á las ansias freno, y no sé que más encanta, ser collar en tu garganta ó ser cruz sobre tu seno.

El tallo esbelto y gentil en que tu busto decrece con delicioso perfil, parece un junco sutil que en el céfiro se mece.

Con justicia y con razón te eligió el pueblo galante; que, en ti, todo es perfección; ¡Y aún tienes el corazón más hermoso que el semblante!

Y es que Dios quiso en tu ser toda su gracia adunar,

y un alma bella poner,  
 ¡Cómo, así, no has de vencer!  
 ¡Cómo, así, no te han de amar!  
 El que alcance la victoria  
 de oír de tu boca un sí:  
 lleva digna ejecutoria,  
 ¡Qué le vá á importar la Gloria  
 si ya la ha obtenido aquí...  
 ¡Si te llegas á casar  
 por tí á Dios he de rogar  
 con mi súplica mejor;  
 que sea tu casto hogar  
 perenne fuente de amor!

## Por esos campos

Y vamos hoy con la caza mayor.

Esta es propia de reyes y magnates y pide grandes cotos y extensos bosques. Se hace por invitación y exige, por tanto, grandes preparativos.

Por regla general llegan los cazadores con bastantes horas de antelación, á la en que se ha de verificar el acto, y á la precisa y determinada, vestidos con la indumentaria de faena se presentan los invitados, prevenidas las armas, en la plazoleta aneja, donde los criados tienen ya atraillada la jauría que integran magníficos y entrenados canes.

Entre las cazadoras suelen figurar decididos y valerosos amazonas, que no desdeñan participar de los sustos y peripecias que suelen ocurrir á menudo y reunidos todos se ponen en movimiento para la busca, persecución y captura del infeliz ciervo, el inocente venado, la ligera corza ó el colmilludo jabalí.

En rápida carrera se llega al sitio designado para iniciar la acometida y descubierta, la res por los finas sabusos, y seguida de cerca por ellos, llevando tras sí á los cazadores, se la persigue sin descanso hasta que herida, rendida y extenuada cae para no levantarse más.

Y aquí es de ver, cómo esas sensibles amazonas que suelen tener un corazón tiernísimo para el raquítico falderillo ó el peludo gato de Angora, no guardan la más mínima compasión para la pobre res perseguida, ni se extremecen atenuando las lágrimas que suelen asomar á los ojos del pobre ciervo en los temibles momentos de su agonía. ¡Es mucha su sensibilidad, pero no llega hasta ahí.

Con un hurra suele acogerse la victoria, si victoria puede llamarse, la cobranza de un animal inofensivo; hurras que se repiten en todos los casos, hasta que el cansancio obliga á dar por terminado el exterminio y se escucha la señal de retorno al hogar cinegético, al que se llega con un apetito bien despierto y dispuestos todos á devorar el preparado festín, después de haber hecho el recuento de las reses cobradas.

También suele suceder en estas cazas que algunas parejas sufren extravío y se apartan de la ruta indicada por las trompas.

Son parejas amorosas que están por otra caza más apetecible y agradable. ¡La de un beso!

También acontece que en la caza de animales un tanto peligrosos como en la del jabalí, hay cazadores que presentan síntomas de tener menos serenidad que muchas damas de las que figuran en la espléndida comitiva, y sucede la mayor parte de las veces que no son los cobradores de las

piezas los próceres sino los humildes criados; en armonía con lo que expresaba Walter Scott, en su Quintín Durward.

Mató el paje al jabalí  
 pero la gloria y honor  
 se quedó para el señor.

Todo lo antedicho se refiere á la caza mayor en estos países en que la ilustración y el progreso ha llegado al límite. En otros menos adelantados, la caza mayor suele ser bastante peligrosa. Así sucede con la del oso blanco polar en las llanuras heladas de Rusia, ó la del tigre en las espesas florestas de la India. En estas, el cazador expone su vida á cada paso y la lucha es verdaderamente épica. En las otras el que expone su vida es el pobre can.

La de las fieras terribles por su acometividad y audacia puede llevar en sí algo de gloria, la de las reses inofensivas es no más que un fútil entretenimiento.

Caza de reyes y magnates en donde se derrocha á veces una fortuna, tiene además en contra suya, que para recreo y solaz de unos cuantos poderosos, se dejan incultas muchas hectáreas de terreno que pudieran proporcionar, muy bien, sustento á algunos cientos de familias. ¡Pero quién se acuerda de ellos!

### Un aficionado.

## De la casa de todos

El día 5 se puso á discusión el asunto que ha motivado la resolución dictada por la Dirección General de propiedades, que ordena al Sr. Ibáñez, rendir cuentas al Ayuntamiento de su gestión como administrador municipal que fué de los consumos durante el año 1916, cuyas cuentas había presentado el interesado en sesiones anteriores para su aprobación por el Municipio.

El Sr. García Pérez entendía que el acuerdo de la Superioridad, no era ejecutivo por no ser firme, opinión en que no insistió ante el argumento de don Joaquín Ibáñez de que dicha resolución había sido aceptada y consentida por el Ayuntamiento, desde el momento que la había cumplido en parte entregándole el resguardo de la fianza que tenía constituida para responder de su cargo, siendo en su consecuencia oportuno llevar á cabo la rendición de cuentas.

El alcalde, se significaba contrario á la procedencia de la relación de cuentas presentada por el Administrador municipal; y sin haberse tomado acuerdo de ninguna clase sobre el asunto, se retiró de la presidencia para escuchar á una comisión que le esperaba, levantándose inopinadamente la sesión y comentándose entre algunos concejales esta forma desusada de terminarla, sin discutir y tomar acuerdos sobre los asuntos sometidos á la deliberación del Concejo.

Por lo visto antes de que la respetable comisión aguardase en el despacho oficial del Sr. Alcalde, hasta el final de la sesión, se prefirió levantar ésta sin concluirla...

Habiendo visto la Comisión provincial los expedientes de apremios instruidos por la agencia ejecutiva del arriendo del contingente provincial contra varios Ayuntamientos, entre ellos Sigüenza, como es natural, el cual no justificó en forma dentro del término de un mes que le fué concedido, no haber incurrido en responsabilidad personal, la acordó dicha comisión con fecha 23 de Marzo último contra los bienes particulares de los concejales que componen nuestro

municipio hasta solventar el débito origen de los expedientes.

A los pocos días se personó un comisionado para cumplimentar el acuerdo y el asunto se arregló... en la forma acostumbrada.

Días pasados tuvo que reunirse el Ayuntamiento ante la presencia de otro comisionado portador de las mismas órdenes que el anterior; y, aun cuando por ahora no ha ocurrido otra novedad que la merma de los intereses municipales, ya que es de suponer que á los comisionados se les abonarán sus dietas, como es muy justo, los señores Concejales discutieron los motivos de una responsabilidad personal que les alcanza sin tener noticia alguna de los motivos que la origina.

La justificación que tenían que hacer dentro del plazo de un mes que les fué concedido, no se les hizo saber. ¿Quién es el culpable de semejante negligencia? Legalmente el alcalde; pero como este señor ha sido el primeramente sorprendido por la incoación de los expedientes de apremio, y como realmente el secretario es quien de hacerlo lleva la voz cantante en éste y en gran parte de los Ayuntamientos, todos los ediles convinieron en la reunión que celebraron, en considerar al secretario causante por su abandono y por su descuido, del daño que pesa sobre ellos.

### El Alcalde Ronquillo.

## Propaganda agraria.

La fiesta de las Santas Espinas se celebró en Atienza con gran solemnidad. El amplio y hermoso templo de la Trinidad resultó muy insuficiente, pues gran parte del pueblo no pudo entrar.

Por la tarde, á las cuatro, se celebró el acto de propaganda agraria y después de haber terminado la adoración de las Santas Espinas. Los señores Garcés y Yáben hablaron desde un balcón de la casa del señor Arcipreste al numeroso público reunido en la plaza y en los balcones; calculamos que se habrán reunido unas 1,500 personas. D. José Garcés habló con mucha elocuencia durante treinta y cinco minutos. Después de recordar los vínculos que le unían á Atienza donde pudo notar de niño el excelente recuerdo que se guardaba de su padre, habló en general de lo necesarias que son la unión de los labradores y la constitución de un Sindicato Agrícola en Atienza y en todos los pueblos de la comarca. Afirmó que los Sindicatos Agrícolas deben ser católicos y que no han hecho ni harán jamás obra política por cuyo motivo pueden formar parte de los mismos hombres de todos los partidos políticos. Negó que los Sindicatos hayan tomado parte en las últimas elecciones, pues una cosa es la acción oficial de los Sindicatos y otra la particular de los labradores agradecidos. Esta alusión á las elecciones produjo un pequeño incidente que afortunadamente terminó en seguida; el público se puso con mucha decisión de parte del orador. Terminó el señor Garcés recomendando á todos que llevasen sus economías á las Cajas de Ahorros de los Sindicatos para que estos pudieran hacer obra provechosa y ensalzando lo que para resolver el problema de crédito agrícola en la comarca ha hecho la Caja de Sigüenza.

El Sr. Yáben explicó á continuación cómo debe funcionar un Sindicato Agrícola y cual debe ser la esfera de su actividad. El Sindicato de Atienza debiera resolver principalmente dos problemas, el de los abonos y el del crédito agrícola. Podría contribuir, además, poderosamente, á unir á los labradores para la venta en común de los productos del campo para el establecimiento de seguros agrícolas y para impedir la elevación artificial de la renta de la tierra y del valor de la propiedad inmueble. Con ejemplos muy persuasivos demostró á los labradores que en punto á la unión se hallan muy atrasados con respecto á los obreros cuya conducta debieron imitar. Explicó ampliamente cómo podría funcionar en Atienza una Caja de Ahorros unida al Sindicato y estrechamente enlazada con la de Sigüenza. Añadió que de todos modos el Sindicato de Sigüenza considerara como compromiso de honor suministrar al de Atienza los recursos necesarios siempre

partiendo de la base de que el crédito no se regula sino que se comparte y de que es necesario comenzar por poco para seguir por mucho. Atacó el fantasma de la responsabilidad solidario que inspira exagerados temores y explicó en que consiste en la práctica el carácter confesional de los Sindicatos.

Aunque estuvo hablando más de una hora puso término á su discurso antes de lo calculado pues se iba haciendo algo tarde para que los labradores de los pueblos comarcanos volvieran á sus casas y por otra parte los jóvenes de Atienza deseaban comenzar cuanto antes el baile en la plaza.

Ambos oradores fueron muy aplaudidos y tenemos motivos para creer que sus sinceras palabras no han caído en el vacío. ¡Bien por los labradores de Atienza y de la comarca!

## † Don Francisco Mablona Gordo

Cuando aún estaba en la plenitud de la vida, y cuando nada hacía pensar una próxima y funesta desgracia, un ataque de hemiplejía que se presentó á la una de la madrugada del día 3, ha llevado al sepulcro en muy breve tiempo á nuestro queridísimo amigo el digno y virtuoso sacerdote cuyo nombre encabeza estas tristes líneas.

Su fallecimiento ocurrió el día 5 á las dos y media de la tarde; murió rodeado de su Director espiritual, de sus hermanos D. Ambrosio, Arcipreste de esta catedral; D.ª Francisca, de su tío D. Barnabé Gordo, de algunos de sus íntimos amigos y de dos religiosas del Asilo de Ancianos, las cuales no se han separado del lecho un solo momento durante la enfermedad, prodigando al finado mientras duró su vida, los más solícitos cuidados.

Durante el corto tiempo de la enfermedad, su morada fué visitadísima á todas las horas, lo mismo por todos los señores de la clase sacerdotal, que por todas las clases sociales de la población, pues es muy grande el aprecio que se tiene en esta ciudad á los cariñosos y caritativos señores de Mablona.

Nuestro Ilmo. Sr. Obispo, acompañado de su mayordomo Sr. Bravo, visitó á tan bondadoso subordinado, á las pocas horas de presentarse el ataque hemipléjico; confortó al enfermo con sus consuelos espirituales, y le otorgó su apostólica bendición.

Momentos después de expirar volvió nuestro prelado, para testimoniar á la familia el sentimiento que le embargaba por la inmensa desgracia que á ellos les afligía.

El sepelio del cadáver se verificó el día 6 á las 5 y media de la tarde; decir que dicho acto fué una imponente manifestación de duelo, cremos no era necesario, pues dadas las muchas amistades con que cuentan los señores de Mablona, y lo muy estimado que era el finado, la concurrencia fué inmensa, asistiendo también buen número de sacerdotes de los pueblos inmediatos á esta ciudad.

Presidieron el duelo su hermano Ambrosio, su tío D. Barnabé, el señor Daan en representación del Sr. Obispo, el Sr. Provisor y personal del provisorato, y de sus íntimos amigos el canónigo D. Raimundo A. Relaño y D. Genaro Martínez.

Los días 7 y 8 se celebraron por el eterno descanso de su alma solemne

exequias funerales en la parroquia de San Pedro.

D. Francisco Mablona, nació en Sigüenza el día 4 de Junio de 1870, hizo su carrera eclesiástica en este Seminario, se ordenó el 8 de Junio de 1895, fué ordenado por el Obispo D. Antonio Ochoa, celebró su primera misa en la Iglesia de Santa María de esta ciudad, ejerció el cargo de Procurador eclesiástico y en la actualidad desempeñaba el de Notario; fué aficionado á los trabajos de marquetaría y al arte fotográfico, siendo en ambos un consumado artista.

Descanse en paz tan digno sacerdote como buen amigo y reciban nuestro tan sincero cuan sentido pésame sus afligidos hermanos D. Ambrosio y doña Francisca y su desconsolado tío D. Bernabé, haciendo extensivo nuestro pésame á la demás familia.

(Q. G. H.)

## Teatro Seguntino.

Durante la feria de esta ciudad actuará en este lindo teatro una gran compañía de zarzuela y opereta bajo la razón social «Jareño-Cruzada», dirigida por el primer actor y bajo cantante Diego Valero y la maestra directora y concertadora Matilde Jareño.

Figuran en la compañía las aplaudidas tiples Sinda Martínez, Francisca Villaveirán, Concha Redondo, Lola Carrasco, el notable tenor cómico Angel Redondo, y el aplaudido baritone de los teatros Lírico y Price de Madrid, Gregorio Cruzada.

## De semana á semana.

Algunos de nuestros suscritores y abonados al Teléfono de esta ciudad, nos encarecen, transmitamos un ruego al culto señor jefe de esta estación telegráfica, para que lo antes posible se les provea de la lista completa de los abonados al teléfono, en Sigüenza.

Conociendo lo atento que es el digno empleado encargado de esta central, no dudamos que muy pronto quedarán complacidos los señores abonados por ser justo lo que reclaman.

Días pasados se verificó en esta ciudad la comprobación periódica de las pesas, medidas y aparatos de pesar.

El funcionario encargado de llevar á cabo este servicio quedó admirado del inmejorable estado en que se conservan todas las pesas y medidas, que fueron objeto de su examen.

¡Si hubiera visto las que se usan para el público!...

Con motivo del entierro de D. Francisco Mablona, tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad el día 6 á los señores párrocos de Alboreca, Benamira, Barbatona, Cabrera (La), Fuencaiente, Guijosa, Medinaceli, Palazuelos, Pelegrina, Pozances, Santa María de Ariza y algunos otros que sentimos no recordar.

Vacante la titular de farmacia de la villa de Irohe (Guadalajara) por defunción del titular don Antonio Muela, podrá solicitarse durante los días del presente mes.

Nuestro querido amigo é ilustre colaborador de este semanario, y senador del reino por esta provincia D. José Antonio Ubierna pasará en esta población el próximo verano, para cuyo objeto tiene ya alquilada casa.

Mucho celebraremos tenerle entre nosotros

Ha sido nombrado abogado del Estado de la Delegación de Hacienda de esta provincia D. Vicente Marín, recientemente ingresado en el cuerpo de abogados del Estado.

**Forasteros. Durante los días de feria, no dejéis de visitar la tienda de muebles de Ciro Antón.**

**Tomar buena nota: VILLEGAS, 7, Sigüenza.**

Precios sin competencia.

Ha sido nombrado *interinamente* el día 4 del actual, para el desempeño de la notaría eclesiástica de este Provisorato, por ausencia del Notario don Francisco S. Fuentes y defunción del de el mismo cargo Sr. Mablona, don José Rodríguez, Beneficiado de ésta S. I. Catedral.

Durante los días 15, 16, 17 y 18 del actual tendrán lugar en este Seminario Conciliar, los exámenes de todas las asignaturas, alcanzando á los alumnos de Gramática, como también á los de las preceptorías.

El sábado salieron para Madrid, nuestro estimado amigo D. Manuel Pérez Villamil y su bella esposa doña Elvira Gamboa.

El Sr. Villamil regresó ayer domingo, quedando allí D.ª Elvira para pasar unos días al lado de su distinguida familia.

Días pasados celebró su fiesta onomástica nuestro distinguido amigo el rico propietario de Atienza, D. Toribio Ribera.

Reciba nuestra cordial felicitación.

También en Sigüenza el día 9 del actual y cuando solo contaba 25 años de edad, falleció la joven Julia Gallego.

A sus afligidos padres, hermanos y demás familia enviamos nuestro pésame.

A la avanzada edad de 71 años y llena hasta el último momento de resignación cristiana, abandonó este mundo el día 6 de Mayo, en Madrid, la virtuosa señora D.ª Juliana Moreno Molina, Viuda de López.

A sus desconsolados hijos, hermanos, hermanos políticos y demás familia y muy particularmente á su hermano nuestro apreciadísimo amigo D. Manuel Moreno, procurador de estos tribunales hacemos presente nuestro sincero pésame por tan dolorosa pérdida.

Días pasados marcharon al pueblo de Sauca, para residir allí al lado de su hijo D. Ignacio, sus padres don Juan José Abad y señora.

De la portería del palacio episcopal que durante muchos años desempeñó el Sr. Abad está encargado actualmente D. Agapito de la Cruz Herrero.

El litro de aceite se ha tasado á 1,45. Hay que tener en cuenta que según datos oficiales, la actual cosecha

de aceite es la mayor que se ha conocido en veinte años.

En 1896 se cotizó la arroba (11 litros y medio) en Villacarrillo (Jaén) de 5,75 á 6,25 pesetas. Y el Sr. Ventosa se conoce que ha discurrido. Si entonces se vendió á ese precio por la abundancia de la cosecha, ahora que es mucho mayor, hay que tasarlo más caro... Eso es lógica pura...

**Neorologías.**—El día 16 del actual se cumple el 5.º aniversario de la muerte del señor D. Francisco López Santa Cruz, conocidísimo comerciante que fué en esta ciudad.

A sus hijos D.ª María y D. Melquiades, hermanos políticos y demás familia, volvemos nuevamente á reiterarles nuestro más sincero pésame.

—En la misma fecha, hace tres años del fallecimiento de D.ª María Moreno Molinero, hermana de nuestro estimado amigo el procurador de los tribunales D. Manuel Moreno.

Tanto á este como á la demás familia, hacemos presente nuestro pésame.

—También el 20 del actual se cumplen los tres años de la muerte del joven Dionisio Ortega López Antón, víctima de un fatal accidente.

A su hermano D. Cesareo Antón expresamos de nuevo nuestro sentimiento.

En Cereadillo y á los treinta meses de edad, ha subido al cielo la encantadora niña Filomena Venancia Puerta, hija del Secretario de aquel Ayuntamiento D. Abelardo.

A sus afligidos padres enviamos el testimonio de nuestro pesar.

El sábado salió para Madrid, donde permanecerá unos días, nuestro director D. Eduardo Olmedillas.

Después de haber estado por Andalucía y Extremadura una temporada, han regresado nuestros amigos don Braulio y D. Anastasio González.

Después de terminar el servicio especial para que fué destinado á Arehena, nuestro querido amigo D. Estanislao Atienza, celoso administrador de correos en esta ciudad, regresó á ella sin novedad en el tren correo de día 8.

También en el mismo día volvió de Madrid, después de pasar allí unos días con su encantadora nena Luisita, el empleado de correos de esta administración José García Plaza.

Sean uno y otros bien venidos.

Vistas las frecuentes denuncias que por diferentes organismos y asociaciones agrícolas y por los particulares se elevan al ministerio de Fomento contra los abusos é infracciones de la ley de caza de pájaros.

S. M. el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer se interese á los Gobernadores civiles recomienden á los Alcaldes, Guardia civil y Guardas jurados de policía municipal y rural y demás agentes de su autoridad, la mayor vigilancia y la más rigurosa severidad en la persecución y castigo de los infractores de la ley de caza impidiendo en todo tiempo la caza por ningún medio, de los pájaros insectívoros etc. etc.

(Real orden del 23 de Abril de 1918) (Boletín oficial del 8 de Mayo de 1918).

Días pasados dió á luz con toda felicidad una hermosa niña, la esposa de nuestro amigo D. Basilio Pérez.

A estos como á sus tíos D. Raimundo y D.ª Anacleto, enviamos nuestra enhorabuena.

El día 9 tuvimos el gusto de saludar en esta población al primer teniente de la guardia civil D. Celedonio Toledano; muy en breve tan apreciado amigo pasará á Cifuentes á prestar sus servicios, desde Maranchón en donde ahora reside.

Con motivo de celebrar sus días la distinguida señora doña Luisa Alonso de Ojeada de Barrera, vino ayer de Madrid, su hijo D. Luis ilustrado abogado.

A tan respetable como cariñosa señora, enviamos nuestra cordial felicitación; y á su hijo nuestro querido amigo, nuestra bienvenida.

Por la petición de locales en posadas y casas particulares para los ganados, nos hace pensar que la próxima feria que empieza el 15 del actual en esta ciudad se verá muy concurrida.

A las 7 de la mañana del día 5 del actual y en la parroquia de San Pedro de esta ciudad, se celebró el matrimonial enlace de la simpática seguntina Pilar Muñoz con el joven de Alcalá de Henares Jesús N.

En el mismo día marcharon para la capital aragonesa en viaje de novios, nuestra enhorabuena y que la luna de miel sea interminable.

En el casino «Unión Seguntina» y rebosantes sus salones de una grande y selecta concurrencia se celebró la noche del día 5 por el cuadro artístico de dicho centro, una escogida velada teatral, pusieron en escena la comedia «Huelga de Esposas» la zarzuela en un acto «Merirse á tiempo» y el gracioso pasillo, cómico-baturro «La bolsa ó la vida».

En la ejecución de dichas obras tomaron parte los jóvenes, Martín Bernal, Cayuela, Martínez, García, Soria, Martínez Egido y otros, siendo todos muy aplaudidos; como también los jóvenes Higinio y Soria encargados de la parte musical.

El público salió muy satisfecho del espectáculo.

**Se venden.**—Muy baratas y garantizadas dos magníficas máquinas «Singer» una giratoria para zapateros y otra doméstica Bobina Central para costura y bordado.

Villegas n.º 7-Sigüenza Tienda de muebles.

La grandiosa película Lucile, la Hija del Circo de la cual van presentados al público ocho episodios de la misma, gusta cada vez más al respetable que concurre á presenciar las emocionantes escenas de tan sorprendente films.

Merece singular elogio el quinteto que dirige el notable maestro compositor D. José Andreu, pues todas las noches es calurosamente aplaudido por el público el cual entusiasmado hace se repitan las preciosas composiciones que ejecuta.

Nos vemos precisados á dejar para números sucesivos algunos trabajos que materialmente no han podido tener cabida en nuestro número de hoy.

Soria: Imp. de M. Reglero y Hnos.

# Bazar Parisiën

Establecimiento de primer orden.—Único en su clase  
Visitadlo y os convenceréis.

Al instalar esta casa los precios fijos marcados en los géneros, ha tenido especial cuidado de hacerlo en unas condiciones de precisión en ellos, que es imposible la competencia de otras casas, por circunstancias especiales.

Este establecimiento vende artículos de Platería, Joyería, Relojería, Objetos para regalos, Sombrereria, Calzado y ropas hechas en las mejores condiciones de PRECIO, CALIDAD y SURTIDOS (puede verse)

Antes de comprar en otros sitios visiten esta casa.

Precios fijos marcados.—Teléfono número 152.—Mayor Baja, 51.

GUADALAJARA

(Junto a la Administración de loterías.)

## H. DE ELIAS

FRENTE A LA ESTACION

Cómodas habitaciones con timbres y luz eléctrica

Administración de los Automóviles a Molina de Aragón.

Casa recomendada para los señores viajeros.

GRAN VAQUERIA.—Se garantiza la pureza de la leche.

La Eclesiástica Seguntina.— Gran Sastrería de

## GENARO MARTINEZ

En este acreditado establecimiento, que cuenta con un inmenso surtido de géneros, se confeccionan toda clase de trajes para Caballeros, Sacerdotes; Togas y Mucelas para todas las Facultades. Precios sin competencia.

Comedias, 3, duplicado.

SIGUENZA.

## La Prosperidad

Grandinte y

Quita manchas

Fábrica montada a la altura de las mas importantes del extranjero.

Limpieza en seco de toda clase de prendas.—Teñido de sedas, lanas, algodón y percales.

Unifabrica en España especializada para el teñido de pieles en negro y colores sin esteñir.

Se tiran sotanas, mantos y duffitas de sacramento.

Todos los trabajos indestenibles.

Sucursal en Guadalajara,

Ramón Fernandez

12, Musso, 12.

## El Histógeno Llopis

es el agente más eficaz para combatir la tuberculosis, Diabetes, y enfermedades

consultivas en general.

Está así proclamado por la clase médica.

Premiado en varias Exposiciones con las más altas recompensas.—Medallas de Oro, Zaragoza 1908 y Barcelona 1910.

Gran premio Cruz de Oro, Medalla de Oro, Londres 1910.

Concesionarios exclusivos: J. Uriach y C.<sup>ia</sup>, Moncada, 20.—Barcelona.—Puntos de venta: En farmacias y droguerías de España, Portugal y América

## Oxina Llopis

Nombre registrado.

(Jugo de carne de buey, preparado en frío y concentrado al vacío con teniendo los principios solubles

nutritivos de la carne).

Las indicaciones que tiene la OXINA LLOPIS son exclusivamente como alimento, y en este sentido está recomendada en la convalecencia de enfermedades graves, y en los organismos debilitados, agotados por exceso de trabajo y enfermedad.

## Piperazina Llopis

Reumatismo.—Gota.—Cálculos Urigos.—Litiasis.

Disolvente y eliminador de ácido úrico, con el cual se combina formando uratos solubles.

La Piperazina granulada LLOPIS, pura y activa es la preferida por el Cuerpo Médico y la forma más cómoda y eficaz para su administración. Pidan muestras gratis a A. LLOPIS, Laboratorio, Rosales, 8, Hotel, Madrid

## Gran ferretería de Tomás Relaño

SEMINARIO, 16.—SIGUENZA.

Herramientas para artes y oficios. Bateria de cocina. Artículos de construcción. Útiles agrícolas. Camas. Menaje para escuelas. Curtidos. Cocinas de hierro y estufas de todas clases. Aparatos para molinería. Material eléctrico. Expendiduría de Explosivos. Armas de fuego. Lampistería. Objetos de metal para el culto sagrado. Plata meneses. Persianas y Cementos. Aparatos para gas acetileno.

Fijarse bien, Seminario 16.—Sigüenza

## Zapatería de Costero

Plaza Mayor, 14, Sigüenza.

Venta de calzado, abarcas de goma y cuero al pelo y toda clase de alpargatas.

## Camas y Jergones de Muelle

Tejidos, Ferretería, Paquetería, Comestibles, Baules,

Sillas, Bateria de Cocina, Menaje para Escuelas, Alpargatas, Calzado, Ropa confeccionada, Perfumería, Objetos de Escritorio, Sombreros, Gorras y muchos artículos más.

Pedro Gil Saldaña.

MEDINACELI (Soria).

## Gran Bañeario de Jaraba.

Temporada oficial desde el 15 de Junio al 20 de Septiembre.

Aguas termales, clorurado-sódicas, lúnicas, bicarbonatadas, de gran radioactividad, premiadas en varias exposiciones con medalla de oro.—Únicas analizadas oficialmente en Jaraba; únicas en el mundo que curan radicalmente los cólicos nefríticos y herepáticos. Excelente agua de mesa para prevenir tales enfermedades. Servicio de coches por Cetina a todos los trenes.—Para los trenes rápidos por Alhama previo aviso al cochero Miguel Espeleta, en Cetina, ó al Administrador del Bañeario en Jaraba.—Clima fresco y de altura a 763 metros sobre el nivel del mar.—Teléfono pública.

Propietarios: Vicente Ariza y Hermano.

## BICICLETAS

«Diamant y Royal Albert».—Sólidas, fuertes y elegantes; garantizadas por un año. Motocicletas. Taller de reparaciones y accesorios.

¡Ciclistas!, ¿queréis vencer en cuantas carreras os presentéis y hacer excursiones cómodas? Pues comprad la bicicleta tricolor Diamant.

Representante en Sigüenza y Calatayud: Juan Sevilla y Peñalba, Alfonso VI, Sigüenza

# MELQUIADES LÓPEZ Casa Santa-Cruz

Med na, 7, sigüenza.—Teléfono, núm. 6.

En esta, antigua casa encontraré el público en general un grandioso surtido en todo lo concerniente al ramo de Tejidos y Novedades.

## COMERCIO DE TEJIDOS FELIPE BOTIJA

Medina, 2, esquina a Cardenal Mendoza. Sigüenza.—Teléfono número 30.

Últimas novedades en el ramo de tejidos, paquetería y quincalla, gorras sombreros, géneros de punto, lanas y mantas de todas clases a precios económicos.

## Sastrería y Pañería de Manuel Angel Paredes

Cardenal Mendoza, 7, Sigüenza.

Paños de todas clases y confección esmerada. Precios económicos. Especialidad en trajes talaras.

BAR ALEGRA SGUNTINO



Federico Garcia Sanz

Medina, 6, Sigüenza

Vaquerías modelo. Grandes conciertos de violín y piano, todas las tardes y noches.

## La Unión y El Fenix Español

Compañía de Seguros reunidos.

Seguros sobre la VIDA.

Seguros contra INCENDIOS.

Seguros de VALORES.

Seguros contra ACCIDENTES.

Subdirectores en Guadalajara:

D. Julián Ramirez é Hijo,

Plaza de D. Pedro, 1.

## Explotación general de

trapos DE TODAS CLASES para la fabricación de papel y lánas regeneradas. Compra hierros y materiales viejos, astas, pezuñas, huesos, crines y papel viejo; cojines de lana, pieles de liebre y conejo. Sucursal de la casa de Calatayud. Carretera de la Estación.

JUAN PEREZ.—Sigüenza.

## GRANDES LONJAS DE ULTRAMARINOS

## PABLO GUTIÉRREZ

Medina, 13 y Cardenal Mendoza, 15.—Sigüenza.

Antiguo comercio que mejor y más surtido presenta.

## ANTIGUA CONFITERIA de Gimeno.

Cardenal Mendoza, núm. 1, SIGUENZA

SUCESOR, RAIMUNDO HERNANDO